

ISSN 2412-5717

**УЧЕНЫЕ ЗАПИСКИ
ИНСТИТУТА АФРИКИ
РОССИЙСКОЙ АКАДЕМИИ НАУК**

**2018
№ 1 (42)**



JOURNAL OF THE INSTITUTE FOR AFRICAN STUDIES

УЧЕНЫЕ ЗАПИСКИ ИНСТИТУТА АФРИКИ РАН

<p><i>Год основания: 1998</i> <i>Научный журнал</i></p> <p>Учредитель издания: Федеральное государственное бюджетное учреждение науки Институт Африки РАН Журнал зарегистрирован в Федеральной службе по надзору в сфере массовых коммуникаций, связи и охраны культурного наследия. Свидетельство ПИ № ФС77-60887 от 2 марта 2015 г. ISSN 2412-5717</p> <p>Главный редактор Л.Л. ФИТУНИ</p> <p>Зам. главного редактора Ю.Д. КРЮЧКОВ</p> <p>Редколлегия И.О. АБРАМОВА Д.М. БОНДАРЕНКО А.М. ВАСИЛЬЕВ Т.С. ДЕНИСОВА Н.А. ЖЕРЛИЦЫНА В.А. ИСАЕВ Н.А. КСЕНОФОНТОВА А.В. КОРОТАЕВ Т.В. КОЧАНОВА (отв. секретарь) А.Л. САПУНЦОВ А.Ю. ШАРОВА В.Г. ШУБИН</p> <p>Международный редакционный совет А.А. ГРОМЫКО (Россия) К. КНАПП (Италия) А.В. КУЗНЕЦОВ (Россия) К. ЛАНГЕ (Германия) Ч. ЛАУМУЛИН (Великобритания) Я. ЛИБЕНБЕРГ (ЮАР) Дж. МВАМБИ (Танзания) Дж. ван дер МЕРВЕ (ЮАР) Б. РАЙДЕР (Великобритания) В.Г. СОЛОДОВНИКОВ (Россия) И. ТЕЙЛОР (Великобритания)</p> <p>Верстка и оформление Г.М. АБИШЕВА</p> <p>Адрес редакции: 123001, Москва, ул. Спиридоновка, 30/1 E-mail: uch-zap@inafr.ru Интернет: http://africajournal.ru © Авторы, 2018 © Институт Африки РАН, 2018</p>	СОДЕРЖАНИЕ № 1 (42), 2018	
	От редакции. Патриарх отечественной африканистики В.Г. Солодовников. 100 лет	3
	<i>Россия – Африка</i>	
	Fituni Leonid. Rising to Grand Challenges: a need for a comprehensive <i>Rusafrika Project</i>	11
	<i>Проблемы экономики</i>	
	Калиниченко Л.Н. Возобновляемая энергетика в странах ВАС: роль в обеспечении устойчивого развития	25
	<i>Вопросы инвестирования</i>	
	Кукушкин В.Ю. Новое в инвестиционном законодательстве Египта	39
	Заноскина Е.Н. Инвестиционная привлекательность и внешняя конкурентоспособность нигерийской экономики	54
	<i>История и этнология</i>	
	Львова Э.С. Первые сведения о Восточной Африке в Московском Университете	65
	Филиппов В.Р. Понятия «этнос» и «нация» в терминологическом континууме трудов Д.А. Ольдерогге	79
Фахрутдинова Н.З. Роль ислама в политической жизни Судана	98	
<i>Хроника</i>		
Скубко Ю.С. Заседание Ученого совета Института Африки в честь 100-летия со дня рождения Оливера Тамбо	112	

При цитировании ссылка на журнал «Ученые записки Института Африки РАН» обязательна.
Воспроизведение или распространение полностью или частично текста «Ученых записок Института Африки РАН» в любой форме и любыми способами не допускается без письменного согласия редколлегии. Позиция редакции необязательно совпадает с мнениями авторов. Подписано в печать 23 марта 2018. Заказ № 42.
Объем 10 п.л. Тираж 1000 экз. Отпечатано в ПМЛ ИАФР РАН: 123001, Москва, ул. Спиридоновка, 30/1

JOURNAL OF THE INSTITUTE FOR AFRICAN STUDIES

Uchenye zapiski Instituta Afriki RAN

<p><i>Year of foundation: 1998 Scientific Journal</i></p> <p>Publisher: Institute for African Studies, Russian Academy of Science. The journal is registered with the Federal Service for Supervision of Communications, Information Technology and Mass Media Registration Certificate ПИ № ФС77-60887 of March 2, 2015 ISSN 2412-5717</p> <p>Editor-in-Chief L.L. FITUNI</p> <p>Deputy Yu.D. KRYUCHKOV</p> <p>Editorial Board I.O. ABRAMOVA D.M. BONDARENKO T.S. DENISOVA V.A. ISAEV N.A. KSENOFONTOVA A.V. KOROTAEV T.V. KOCHANOVA (Executive Secretary) A.L. SAPUNTSOV A.A. SHAROVA V.G. SHUBIN A.M. VASILIEV N.A. ZHERLITSYNA</p> <p>International Advisory Board A.A. GROMYKO (Russia) K. KNAPP (Italy) A.V. KUZNETSOV (Russia) K. LANGE (Germany) Ch. LAUMULIN (UK) I. LIBENBERG (South Africa) J. MWAMBI (Tanzania) B. RIDER (UK) V.G. SOLODOVNIKOV (Russia) I. TAYLOR (UK) J. VAN DER MERWE (South Africa)</p> <p>Design G.M. ABISHEVA</p> <p>Contact address: 30/1 Spiridonovka str., Moscow, 123001 E-mail: uch-zap@inafr.ru Internet: http://africajournal.ru</p> <p>© Authors, 2018 © Institute for African Studies, 2018</p>	CONTENTS № 1 (42), 2018	
	Editorial. Patriarch of African Studies V.G. Solodovnikov. 100 Years	3
	<i>Russia – Africa</i>	
	Fituni Leonid. Rising to Grand Challenges: A Need for a Comprehensive <i>Rusafrica Project</i>	11
	<i>Economic Problems</i>	
	Kalinichenko L.N. Renewable Energy in the East African Communitys and its Role in Sustainable Development	25
	<i>Investment Issues</i>	
	Kukushkin V.Yu. Modern Investment Legislation in Egypt	39
	Zanoskina E.N. Investment Attractiveness and External Competitiveness of the Nigerian Economy	54
	<i>History and Ethnology</i>	
	Lvova E.S. First Reports on Eastern Africa at the Moscow University	65
	Filippov V.R. Concepts of "Ethnos" and "Nation" in the Terminological Continuum in Works by D. Olderogge	79
	Fakhrutdinova N.Z. The Role of Islam in the Political Life of Sudan	98
<i>The Chronicle</i>		
Skubko Yu.S. Round table: Centenary of Oliver Tambo	112	

In case of citing, quoting or reproducing in any form of any part of the texts and/or other materials published in **The Journal AFRICAN STUDIES IN RUSSIA**, a reference to the original issue of the journal is obligatory. Reproduction of complete texts and/or visual materials (diagrams, tables, illustrations, photos, etc.) is subject to a written permission of the Editor-in-Chief and proper indication (citing) of the **The Journal AFRICAN STUDIES IN RUSSIA** as the original source.

Printed at IAfr RAS Printing Office: 30/1 Spiridonovka str., Moscow, Russia, 123001